

ACTA N° 029 VEINTINUEVE

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL 14 DE JULIO DEL 2020

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de Chimborazo, hoy martes 14 de julio del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ROSA QUISHPE, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Abg. Darwin Soria, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG respectivamente, para tratar los puntos del Orden del Día constantes en la CONVOCATORIA; 1. CONSTATAción DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 07 DE JULIO 2020. 3. RECIBIR EN COMISIÓN A LA JUNTA DE AGUA POTABLE DE LA COMUNIDAD SAN JOSÉ DE CHACAZA PARA TRATAR SOBRE EL MEJORAMIENTO DEL AGUA POTABLE DE LA COMUNIDAD. 4. INFORME DE GESTION Y LABORES DEL SEÑOR ALCALDE DELFIN QUISHPE. 5. CONOCIMIENTO ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DEL OFICIO N° 0399-DPOT-GADMG-2020 DE FECHA 07 DE JULIO DEL 2020, SUSCRITO POR EL ARQ. SANTIAGO CANO DIRECTOR DE PLANIFICACIÓN Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL DEL GADMCG, EN EL QUE PRESENTA LA PROPUESTA DE MEJORAMIENTO DE PLAZAS Y MERCADOS PARA SU REACTIVACIÓN EN EL CANTÓN GUAMOTE. 6. CLAUSURA. Mismo que es puesto a consideración de los miembros del Concejo Municipal por el señor Alcalde Delfín Quishpe Apugllón. **Concejal Tec. Oswaldo Naula:** buenos días señor alcalde señores concejales, en vista de que nosotros nos sentimos aludidos e insultados en los medio de comunicaciones, como concejales en vez de ir a las radios queremos arreglar en casa, por lo que necesitamos un punto dentro del orden del día que trate sobre las aclaraciones por lo mencionado por el señor alcalde en medios de comunicación, por documentos, y tener una buena relación en el pleno de concejo. **Alcalde Delfín Quishpe;** gracias señor concejal para eso está el punto número 4, informe de gestión y labores de mi persona, se realizara todos los análisis, recomendaciones y tratamiento en este punto. **Concejal Dr. José Sayay:** ese es su informe señor alcalde, debe haber un punto de análisis y resolución de lo que usted emitió en la radio para que fundamente y demuestre con que argumentos manifestó, tiene que haber un punto en el orden del día. **Alcalde Delfín Quishpe;** no hay problema podemos ingresar al orden del día. **Concejal Dr. José Sayay:** tenga la bondad señorita secretaria incluir el siguiente punto en el orden del día; Análisis y Resolución sobre la Intervención del señor alcalde el día viernes 10 de julio del 2020. **Alcalde Delfín Quishpe:** quedaría entonces análisis y resolución de la réplica emitida por el Señor Alcalde el día 10 de julio del 2020, en los medios de comunicación. No era ninguna contradicción más bien es mi derecho señores concejales, **Secretaria:** se añade al orden del día como tercer punto; ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DE LA RÉPLICA EMITIDA POR EL SEÑOR ALCALDE EL DÍA 10 DE JULIO DEL 2020, EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN y queda aprobado el orden del día. **DESARROLLO.** 1. CONSTATAción DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: ROSA QUISHPE, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO NAULA, Y JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario correspondiente para su instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaria de Concejo siendo las 08h30 minutos



2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 07 DE JULIO 2020. **Alcalde:** Está a consideración compañeros Concejales el acta de la sesión anterior para su aprobación; acogiendo la palabra del señor concejal Oswaldo Naula que manifestó que el debate debe ser interno contamos la secretaria del Concejo la misma que es la persona que archiva las grabaciones y las actas. De mi parte señor Concejal José Saya; pido de favor que la grabación y transmisión no sé si sea con alguna intención estamos en sesión de concejo, ayúdenos saliendo de la transmisión que está haciendo. **Concejal José Saya;** señor alcalde en que artículo prohíbe la grabación las sesiones de concejo son públicas y hasta pueden ser públicas. Así como usted salió a nivel nacional. **Alcalde Delfín Quishpe:** bueno de nuestra parte no tenemos ningún problema no tenemos ningún resentimiento solamente que se estaba acogiendo las palabras del señor concejal Oswaldo Naula donde dijo que vamos a solucionar internamente, para las personas que están mirando la transmisión no tenemos ningún inconveniente. La **señorita secretaria** pregunta si esta aprobado el acta y sus resoluciones del 07 de julio del 2020. Concejal Oswaldo Naula; en la resolución N° 0097, nosotros aprobamos los seis puntos del informe incluya los seis puntos por favor. **Dr. Darwin Soria:** buenos días señores concejales ustedes aprobaron la pasada reunión el informe de fiscalización por lo que pedí que seamos más explícitos y vayamos analizando punto por punto si ustedes desean pueden reconsiderar los seis puntos. Con el apoyo de la cuarta parte de los miembros del concejo. **Concejal Tec. Oswaldo Naula:** yo pido reconsiderar la resolución N° 0097 y se añada los seis puntos que constan en el informe de fiscalización. Dr. José Sayay: apoyo la moción; Sr. Segundo Guashpa; apoyo la moción, quedando de la siguiente manera; **RESOLUCIÓN DE RECONSIDERACIÓN DE LA RESOLUCIÓN N° 0097-C-GADMCG-2020, DE LA SESIÓN ORDINARIA REALIZADA EL DÍA 07 DE JULIO DEL 2020.** Mediante Resolución Nro. 0101-C-GADMCG-2020, Por Mayoría Simple **RESUELVEN:** Acoger el Informe de Fiscalización N° 001 del GADMC-G-2020-C, de fecha 07 de julio del 2020, suscrito por Tec. Oswaldo Naula, Dr. José Sayay, Sr. Segundo Guashpa y Sra. María Rosa Quishpe Concejales del GADMCG, dentro del mismo que en el numeral 1) textualmente dice *“solicitar al señor alcalde del Cantón Guamote el cese inmediato de la explotación de la Mina de material Pétreo propiedad y responsabilidad del GADCG ubicada en la comunidad Santa Ana de Guamote; he inhabilitar la posible firma de convenio con la Empresa Verdu, en vista de que jamás se ha convocado a la sesión correspondiente de Concejo, para la aprobación de la firma de convenio de explotación de la mina antes mencionado. 2. Poner la correspondiente denuncia ante la fiscalía provincial de Chimborazo. 3. Presentar la correspondiente demanda constitucional, al fin de evitar posibles vulneraciones a los derechos reconocidos en la carta magna, art.88 de la constitución de la republica del ecuador. 4. Publicar un extracto del presente informe de fiscalización, en uno de los medios de comunicación de la provincia de Chimborazo. 5. Trasladar este informe a la contraloría General del Estado para que se realice un examen especial correspondiente de este particular, con el fin que se pueda evidenciar la presunta existencia de responsabilidades legales. 6. Solicitar de forma inmediata al alcalde del Cantón Guamote, copias certificadas de todos los documentos referentes al proceso de firma de convenio y autorización de explotación de la mina ubicada en el barrio Santa Ana de Guamote.”* la señorita secretaria solicita la aprobación el acta del 07 de julio del 2020 con las reconsideraciones respectivas. **Concejal Segundo Guashpa:** aprobado; **Concejal Tec. Oswaldo Naula:** Aprobado; **Concejal Sra. Rosa Quishpe:** Aprobado; **Concejal Manuel Puculpala:** Aprobado; **Concejal Dr. José Sayay:** Aprobado; **Acalde:** se apruebe el acta de la



sesión anterior. En consecuencia, **Mediante Resolución Nro. 00102-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria del 07 de julio del 2020.** 3. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DE LA RÉPLICA EMITIDA POR EL SEÑOR ALCALDE EL DÍA 10 DE JULIO DEL 2020, EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN. **Alcalde Delfín Quishpe:** señores concejales, esta sala es sagrada porque aquí, nace, crece, se desarrolla, se proyecta, se debate con términos técnicos jurídicos, con la consideración de sentimiento humano conociendo las necesidades reales, prioridades del cantón, aquí aprobamos las ordenanzas por el bien común y de la sociedad, por eso ustedes y todos merecemos respeto, hemos puesto en práctica hasta el día de hoy sin ninguna mala intención hemos dirigido alguna palabra contra ustedes, si existiere alguna palabra que les molesta, hoy podemos aclarar sobre esos términos, hago referencia al video donde una señora dice mi veci, y no le gusto, por esto quisiera aclarar la réplica en la radio 101.7, con altura y respeto transmitimos la entrevista a través de la misma radio en diferentes comunidades, porque lamentablemente ustedes con todo el deber y derecho de concejales, no sé en qué momento se olvidaron de decir la verdad en el acta del 16 de junio del 2020, pongo en conocimiento del seno del concejo incluso en aquel momento estaba el señor concejal Ángel Chuto; ahora está su alterna la Sra. Rosa Quishpe. Hemos puesto en conocimiento para avanzar la elaboración del proyecto asfaltado de las avenidas de la circunvalación de la cabecera cantonal, hay que reconocer de parte a parte no solamente yo, también los concejales ustedes se olvidan y rechazan las intervenciones en el seno de concejo, y en la radio ustedes dicen que recién les hago conocer, durante 20 días antes yo ya les hice conocer desde ahí nace este desacuerdo y polémica, mi estimado concejal Oswaldo, en su manifiesto dice solo porque le conviene por la casa de él va hacer el asfaltado, por el sector de piedras blancas, con esas intervenciones quieren confundir la verdad a la ciudadanía, estamos aquí para aclarar, dar soluciones y poner en conocimiento de concejo para ver si ustedes aprueban o lo niegan, como tenemos ese plan de mantenimiento vial convenio marco con el concejo provincial, estamos decididos para trabajar en beneficio del pueblo de Guamote, pero el pleno de concejo es el que aprueba y da el paso para mí como administrador y como alcalde del cantón Guamote, hasta mi uso de la palabra no he emitido ninguna difamación consciente o inconsciente, directa o indirectamente, más bien yo he invitado a través de la radio que los concejales unámonos a trabajar por nuestro querido cantón Guamote. Agradezco por la atención y públicamente, subsanemos, arreglemos, reconociendo con responsabilidad nuestros actos y palabras muchas gracias señores concejales, **Concejal Segundo Guashpa;** muy buenos días señor alcalde, señores concejales, suscitó el viernes 10 de julio en medios de comunicaciones donde usted falto el respeto a los señores concejales, nosotros somos elegidos por voto popular al igual que usted, en referencia al convenio, hay que hablar con documentos, señor alcalde el 30 de junio recién pone en el orden del día de concejo para discutir, analizar y firmar el convenio, y repite el 07 de julio, en ningún otro orden del día consta que quiera conversar sobre el convenio, la compañía VERDU mediante oficio 001-2020- del 18 de mayo solicita a usted para que autorice la forma de convenio, con fecha 22 de junio recién el ing. Julio Santillán le pasa a usted un documento de cuantos metros cúbicos va a sacar de ahí, pero en la mina ya se encontraban sacando desde ya antes, señor alcalde primero hay que hablar con documentos, y donde consta en el convenio las avenidas, las calles y comunidades jatumpamba, achullay, en el convenio dice autorizar la mina santa Ana de Mancero y la empresa verdu pagara 435.900 dólares en obra, además esta realizar el fresado en las vías, compañeros no nos estamos inventado aquí en el convenio dice desde piedras blancas hasta el puente y la avenida circunvalación del puente los andes hasta plaza de rastros con una inversión de un millón dieciséis mil dólares con ochocientos diecinueve dólares, usted señor alcalde dice en los medios de comunicación que la compañera Rosa Quishpe no autoriza el asfalta miento de la zona jatumpamba grama pamba, en primer lugar no es competencia del municipio es competencia del Concejo



Provincial, señor alcalde indíqueme donde está el proyecto, el estudio y presupuesto no hay que hablar por hablar. Desde el mes de abril el presidente de la Republica no está depositando en los concejos provinciales, en los Gads municipales dígame usted con qué dinero va realizar. Usted dice que los concejales llegamos atrasados al pleno de concejo, díganme señorita secretaria quien de los concejales llega atrasado, usted se encierra en su despacho para asesorarse, señor alcalde somos autoridades, respecto al presupuesto participativo de las 23 comunidades respóndame señor alcalde el proceso está dado de baja por denuncias en el SERCOP, por anomalías que ofrecen el 10 el 12 % eso comunique en la radio señor alcalde. En cuanto a la competencia del tránsito vehicular ya lo hemos perdió y pronto llegaran las resoluciones. En cuanto a la salud que ha hecho señor alcalde por la salud, hace dos meses puse un documento solicitando que compren pruebas rápidas para los funcionarios que vienen de otras provincias, en cuanto al personal señor alcalde, usted manifiesta en la radio que los concejales tienen puesto al personal, me diera vergüenza hablar al respeto por que un Guamoteño con el título de ingeniero industrial, está barriendo las calles de Guamote pero un foráneo, un colteño están con los mejores sueldos a Guamote se respeta carajo, se habla con documentos, usted dice que tengo mis técnicos que vinieron con méritos, claro que vinieron con méritos de amarre, vagos sin venganzas, borrachos, tenemos audios donde discriminan a los jefes departamentales, usted dice que los señores concejales no me acompañan a las inauguraciones de obras ¿ Dónde ha inaugurado dígame? Usted será famoso como cantante pero como alcalde el puesto le queda muy grande. ¡Luchare por mi pueblo por mi Guamote así que me cueste la vida! ¿ dígame señor alcalde en que proyecto que es beneficio para la colectividad no hemos apoyado? He visitado su oficina y he dicho cuente con todo mi apoyo para el beneficio del pueblo, usted una vez dijo señores concejales dedíquense a fiscalizar y eso estamos haciendo, hago una cordial invitación trabajemos, defendamos a nuestros agricultores, ganaderos tenemos que precautelar los recursos y bienes que tiene el Gad Municipal, hemos confiado en usted trabaje por la sociedad y por las comunidades gracias. **Alcalde Delfín Quishpe;** el pueblo y la audiencia merecemos respeto, lamentablemente por malos funcionarios que quieren supuestamente alinear a sus allegados se tuvo que deslindar a tales funcionarios, estos funcionarios vinieron en base a un concurso, como profesionales por su libre derecho al trabajo, nosotros hemos confiado pero tales han querido alinear a sus compinches y compadrazgos, eso no vamos a dejar como responsables que firmamos en toda accione y contratos tenemos que precautelar y cuidar el presupuesto del estado, por lo mismo estos ex funcionarios están resentidos en instancias queriendo justificar sus errores, cuando existen errores la misma contraloría la misma fiscalía observan los errores de los malos funcionarios o de alguna oferta o TDR que este mal formulado de mi parte esta aclarado señor concejal es fallo de los funcionarios hablando de Don Pailacho, de mi parte en ningún momento estamos hablando de un proyecto de asfaltado, estamos hablando del mantenimiento vial de acuerdo al convenio que tenemos. **Concejal Dr. José Sayay:** saludos cordiales, nosotros no nos hemos ido así por así a hablar en los medios de comunicación existe una resolución del concejo Municipal en donde nosotros teníamos que publicar un extracto a nivel provincial en una de las radios de la misma con el fin de hacer conocer a la ciudadanía de las cosas que están pasando, en ningún momento señor alcalde lo hemos insultado, marginado más bien lo hemos saludado, usted si quiere arreglar en la casa tenía que decirnos vean concejales arreglemos, desde un inicio hemos dicho que tiene nuestro apoyo en todo lo que sea beneficioso para el pueblo, pero para aquello, se tiene que seguir un debido proceso le pregunto señor alcalde en qué fecha ingreso las maquinarias en la mina?: **Alcalde Delfín Quishpe;** señor concejal como es de conocimiento público el ministerio de trasporte y obras públicas tienen el acceso directo, autorización de la mina, su código y permisos de medio ambiente, sea cual sea el contratista no tiene por qué pedir permiso sino al ministerio de Obras públicas, el director de trasporte y obras publica vino a la alcaldía del cantón



Guamote a comunicar la en ingreso de las maquinarias los fines del mes de mayo, con aquello estamos para informar a la ciudadanía, este intercambio de palabras quizá subido de tono no merece la ciudadanía, tenemos una planificación el ministerio de transporte y obras públicas, repito ellos tienen la autorización que viene desde arriba, de forma jerárquica. **Concejal Dr. José Sayay**: usted acaba de decir que a fines de mayo vino la maquinaria por que no comunico en ese momento ya que la propiedad es del municipio no es que una persona que viene de afuera prácticamente va entra nomas a la casa de uno, usted no comunico oportunamente, nosotros habíamos dicho así como autorizo el ingreso trate de solucionar, es decir se paralice, lo que estamos preguntando aquí es por qué se fue a insultar y aludir a nosotros en medios de comunicación, nos dijo mentirosos, señor alcalde ¿en qué momento le hemos mentado a usted? Lo que hemos informado es solamente la verdad, además en el cantón Guamote siempre hemos sugerido que tome en cuenta recurso Guamoteño, hasta aquí casi el 90% de personal es solo de otros cantones será un 10% tal vez en los basureros, peones pero de ahí casi la mayor parte son de colta, solamente faltaría que venga un alcalde de colta para que administre Guamote, ¿y quiénes son las personas que dan el voto los Guamoteños? Usted en vez de dar oportunidad para que trabajen los Guamoteños está trayendo otra gente, tome en consideración señor alcalde, usted dice que está administrando con las personas que tienen experiencia, si en verdad tienen experiencia debería orientar de la mejor manera para que la administración vaya bien, no solamente dedicándose en coimas y a otras actividades, nosotros tenemos las pruebas, por ejemplo que están haciendo los jefes departamentales, no vamos a permitir más bien trate de rectificar, nosotros dijimos que en algún momento va venir un alcalde que el interés no sea el dinero sea sacar adelante al cantón Guamote, señor alcalde rectifique sus errores, ya hemos dejado un año no solamente vamos a estar viendo, y usted sigue poniendo gente de afuera, sabe porque no camina porque usted cambia de gente cada rato, por ejemplo el Ing. Diego Girón ya estaba trabajando prácticamente al cambiar hasta el momento no se ha avanzado nada, no hemos inaugurado ni un obra, no trate de confundir a la ciudadanía, diciendo que va asfaltar, primero tendría que tener un convenio con el consejo Provincial, corrija algunas situaciones y sigamos trabajando señores concejales. **Alcalde Delfín Quishpe**; hablando del técnico Diego Girón justo cumpliendo su palabra hemos cambia por un talento Guamoteño Santiago cano, no es que el 90% de funcionarios vienen de afuera, porque entendemos que como funcionarios son desde el que limpia hasta un director administrativo, en este sentido se ha ido optimizando personas que se dediquen a trabajar que tenga su decisión, técnica, política, jurídica, para que puedan trabajar, de nuestra parte cuando un funcionario no resulta bien lamentablemente tenemos que deslindar, estamos llenando el rompecabezas para que el equipo del Gad Guamote trabaje, camine con transparencia, no tenemos compromisos con ningún técnico, no he tenido amarres, el compromiso fue con el pueblo y eso estamos cumpliendo lo que manda el manual de funciones de la administración anterior, este manual esta con experiencia más de 6 años hombres de cuarto nivel, pero aquí nosotros carecemos, por lo que tenemos que modificar para trabajar con el capital humano del cantón Guamote, somos pasajeros señores concejales, cualquier de los concejales que están aquí en su debido momento en el año 2023, láncense de candidatos a la alcaldía y hagan su trabajo a su manera y trabajen por el bien de Guamote, en eso no podemos intervenir ya que ustedes sabrán como conforman su equipo de trabajo, de nuestra parte con voluntad y altura seguimos trabajando, estamos con gente profesional que ha tenido la capacidad, ustedes van a ver en el examen que está realizando contraloría general del estado, en los resultados que saldrán, estamos con puertas abiertas, no subimos de tono están abiertas la puertas tenemos una digna concejala Sra. Rosa Quishpe tome la palabra. **Sra. Rosa Quishpe**; señor alcalde, señores concejales, buenos días, como Guamoteña voy a dirigirme en Kichwa, señor alcalde he estado solamente en dos sesiones de concejo el otro martes y ahora, estoy muy entristecida porque en mi



zona me ha dejado mal, por usted, la zona de jatumpamba me ha apoyado, lo dirigentes me han dicho que usted señor alcalde ya ha tenido planificado para para realizar los caminos y usted se ha opuesto ayer tuve hasta la once de la noche una reunión cualquier diferencia debíamos arreglar en casa no tenía que salir a públicas en los medios de comunicación, en mi comunidad dicen que venga a la comunidad para arreglar en la asamblea, por uno estamos quedando todos mal. **Alcalde Delfín Quishpe:** vamos a ir respondiendo por partes, de mi parte porque es una mujer concejal estoy muy contento por eso hemos luchado para que sea una secretaria Guamoteña Cebadeña, gracias señora concejal aún no se posesiono, con el debido respeto yo le he llamado a la oficina para conversar, usted no se ha acercado, he querido ir a su casa pero no me ha recibido solamente en la loma nomas me ha dicho que le tope, yo he ido hasta las últimas consecuencias, usted apoye o no las maquinarias en su comunidad ya está trabajando, esta sesión es para coger fuerza, una vez más mama concejal bienvenida digno de felicitar. **Concejal Oswaldo Naula;** el pueblo eligió al señor alcalde para que administre y a los concejales para que legislen, estoy indignado por mi pueblo de Guamote un año mas no se ha ejecutado las obras del presupuesto participativo, esto es potestad del administrador y nosotros para legislar, hemos hecho esto por primera vez, señor alcalde encada reunión hemos sugerido talentos Guamoteños, no nos insulte no somos politiqueros somos políticos, no diga que no le dejamos trabajar, ahí está el parque central nosotros dijimos no señor alcalde, y ahora ah esta sin terminar hasta ahora, usted dice todo lo contrario, nosotros hemos advertido todo, por ende deje de ser manipulado por sus asesores usted es capaz, señor alcalde, si usted no cambia vamos a llamar a los once partido político, al parlamento indígena, señor alcalde no estamos aspirando para la alcaldía, por lo tanto pido que los trabajadores tengan un criterio sano, no vamos a permitir Guamoteños que venga uno de afuera a mandarnos a nosotros, en cuanto a las minas solamente pedimos el debido proceso, señor alcalde hoy más que nunca ya estamos un año cambiemos avancemos con obras, estamos para apoyar en desarrollo, presupuestos participativos y obras, **Alcalde Delfín Quishpe;** esos acuerdos y desacuerdos es normal en una administración por que cada quien defiende su lugar pero como alcalde yo defiende a todos, por ejemplo en las obras para cebadas se manejó con transparencia, ahí como vedores don Oswaldo Naula Don Marco Maldonado, otro ejemplo la entrega de los kids, a los señores concejales les he dicho vayan y repartan, yo no vivo de una función pública, para mí la política no es un oficio para mí es un servicio igual y respeto, para mí es un agrado de dar un debate público, imagínense un mes perdido en octubre, cuatro meses en este año pero en agosto se dará un informe anual, vamos a organizar con todos los protocolos necesarios, para informar a todos, mejor dejo a consideración de ustedes quien va dar el recurso de rigor ese día. Hemos culminado de la mejor manera. **Vicealcalde Manuel Puculpala:** quisiera hacer un llamado no habiendo unidad el que pierde es el pueblo, dejemos demostrando para lo que nosotros fuimos electos, señor alcalde, señores conejales, desde hoy en adelante quisiera que no haya estas discusiones, hago una llamado para unirnos un mes por paro nacional y cuatro meses de la pandemia ya basta señores, hay que saber escuchar, señor procurador sindico no vengam a poner criterio aquí hay otras necesidades. **Alcalde Delfín Quishpe;** queda subsanadas las cosas, **Concejal Tec. Oswaldo Naula;** señor alcalde las radios nos están llamando para dar una réplica, sobre los sucedido en la misma radio. **Alcalde Delfín Quishpe;** de nuestra parte seria ya no más replicas ya no más discusión que el pueblo sea el jurado calificados, nos dediquemos más a trabajar, ustedes pueden seguir legislando fiscalizando, cualquier resolución consulta se hará en el pleno de concejo. **Concejal Dr. José Sayay:** cualquier cosa que pasa si es posible hagamos una mesa de dialogo con la ciudadanía y solucionemos, pero no nos venga a insultar claro que vivo en Riobamba pero más he trabajado en el cantón Guamote vayamos respetándonos de parte a parte, como autoridad debe ser un ejemplo y practicar los valores de respeto y consideración no venga a minimizar, más bien en las próximas tratemos de arreglar



internamente. Mediante Resolución Nro. 00103-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** Dar por subsanado los inconvenientes del 10 de julio del 2020, con el compromiso de solucionar internamente cualquier problema que después se pueda generar en esta administración. 4. RECIBIR EN COMISIÓN A LA JUNTA DE AGUA POTABLE DE LA COMUNIDAD SAN JOSÉ DE CHACAZA PARA TRATAR SOBRE EL MEJORAMIENTO DEL AGUA POTABLE DE LA COMUNIDAD. **Representante de la comunidad San José de Chacaza;** gracias señor alcalde, señores autoridades, agradecemos por el recibimiento a nuestra comunidad, quiero manifestar que en el proyecto que se está desarrollando en mi comunidad tengo un inconveniente, ya que el estudio dice una cosa pero la partida presupuestaria otra cosa, teníamos aprobado 53 mil y más, nos dicen que solamente una parte van a construir y otras no, pero gracias señor alcalde en el recorrido que hicieron nos comprometimos poner como contraparte la mano de obra, lo que faltó los usuarios vamos a poner por lo que necesitamos que la obra de agua potable, necesitamos que termine para todos, gracias mis cabildos por estar aquí. **Concejal Segundo Guashpa:** ya hicimos un recorrido no confiemos mucho en los técnicos tenemos que trabajar en equipo porque vamos hacer un estudio más bien hacer una obra directa para hacer alcanzar económicamente, con esta pandemia tenemos que hacer un giro de 90 grados que los técnicos asesoren y nos gastar y que la gente trabaje. Mi pedido sería no invertir dinero en técnicos de afuera, ya que la comunidad está dispuesta en trabajar y que el dinero lo utilicemos en todo lo que es el material, felicitaciones señores representantes, ustedes están trabajando para sus nietos y familiares. **Concejal Tec. Oswaldo Naula:** la gente de las comunidades más quieren trabajar por obra directa para eso están los técnicos ellos tienen que dar haciendo los estudios, todo documentos es público no necesita estar autorizado por el señor alcalde, mi propuesta es que ellos trabajen y terminen por obra directa, **Concejal Segundo Guashpa:** ahora se han dividido para el estudio, ahora solo están dando 21 mil dólares. **Dr. Darwin Soria:** el municipio contrato el proyecto y los estudios eran amplios pero el presupuesto no había, pero como nosotros nos sobrepasamos del contrato complementario por lo que sugerí liquidar ese contrato y realizar otro nuevo contrato complementario, por parte de asesoría jurídica se dará la viabilidad. **Alcalde Delfín Quishpe:** nosotros hemos declarado en año del Agua por lo que de donde sea tenemos que dar prioridad, por lo que en el camino encontraron estas mejoras. Vicealcalde Manuel Puculpala: yo quisiera que den la viabilidad técnica, los compañeros piden la rectificación del proyecto y por obra directa por lo que los técnicos deben dar respuesta, no valdría que cualquier contratista vaya llevando por favor para economizar y se haga más obras. **Concejal Dr., José Sayay:** están en todo su derecho de venir, rogamos al señor alcalde en todo presupuesto participativo se haga por obra directa, que de un plazo a los técnicos para que puedan terminar gracias por venir, tenga todo nuestro apoyo. **Alcalde Delfín Quishpe:** compañeros gracias por venir estamos para servir a la ciudadanía vayan tranquilos. **Concejala Sra. Rosa Quishpe:** los trabajos tienen que ser hechos para el futuro de nuestros hijos, de mi parte tiene que ser realizado por obra directa el trabajo. Mediante Resolución Nro. 00104-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** dar por conocido las peticiones realizadas por la comisión de la Comunidad San José de Chacaza sobre el mejoramiento del Agua Potable. 5. INFORME DE GESTION Y LABORES DEL SEÑOR ALCALDE DELFIN QUISHPE. **Alcalde Delfín Quishpe:** el día martes de la semana anterior se realizó la reunión del COE cantonal, una de las resoluciones fue que a partir del día de mañana se va dar apertura el coliseo para los comerciantes de ropas, el día miércoles se tuvo una reunión del gabinete provincial se trató de ciertos puntos, la gobernadora se comprometió en enviar un escrito al presidente de la república y al ministro de salud, sobre la sede administrativa de salud, el ministerio de agricultura y ganadería se tiene 10 mil kits de protección, en Guamote dice que hay muchos problemas de legalización de tierras por ende se solicitó una oficina de la sub secretaria de tierras, además se está gestionando para abrir una sucursal de ban



ecuador, ya está ingresado todos los escritos pertinentes, en cuanto a agro calidad se ha solicitado vacunas, el día sábado tuvimos el recorrido con el ing. De la compañía verdu, por la plaza san Vicente ya hemos contado con estudios para poder intervenir la primera fase por s exigencia nosotros nos hemos puesto en un plano de que dejen asfaltando ya que ellos vienen de sur a norte hemos dicho que dejen asfaltando esa parte si van a pasar, hemos solicitado que se acumule el asfalto reutilizable por charicando, gracias señores concejales por estar en mi comunidad para arreglar algunos inconvenientes. Ayer en la reunión con los directores tratamos sobre los asuntos de conmemoración que se va dar en Agosto: Concejal **Dr. José Sayay**: señor alcalde deberíamos hacer costar en el orden del para tratar. Aprovechando la oportunidad el día de mañana viene a dialogar el director de salud, el objetivo es hacer comprometer al señor director, parece que va venir algunos representante de barrios, y realizar un recorrido, y ver las posibilidades de en donde podemos ver el espacio que van a ocupar, tenemos que tener muy claro. Concejal **Tec. Oswaldo Naula**: es una autoridad provincial, en la reunión que tuvimos nos digo que el distrito es colta, Guamote, chambo, y Penipe, pero el caso es que como Guamote dar una lo mejor para que se quede aquí, además hablamos con el barrio, para dar como comodato ya que ganamos personal humano, y tener una sola idea, además en esta pandemia estamos trabajando y apoyando al hospital, a ver si podemos dar alguna alimentación. **Alcalde Delfín Quishpe**: ya presentamos ante el ministerio de obras públicas el pedido de cierre de las minas. **Mediante Resolución Nro. 00105-C-GADMCG-2020, RESUELVE: dar por conocido el Informe de Gestión y labores del señor Alcalde Delfín Quishpe.** 6. CONOCIMIENTO ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DEL OFICIO N° 0399-DPOT-GADMCG-2020 DE FECHA 07 DE JULIO DEL 2020, SUSCRITO POR EL ARQ. SANTIAGO CANO DIRECTOR DE PLANIFICACIÓN Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL DEL GADMCG, EN EL QUE PRESENTA LA PROPUESTA DE MEJORAMIENTO DE PLAZAS Y MERCADOS PARA SU REACTIVACIÓN EN EL CANTÓN GUAMOTE. **Arq. Santiago Cano**: soy Guamoteño, he visto y palpado la situación de los comerciantes, agricultores, en donde no existe lugares para realizar estas actividades, por ende y en respuesta al pedido que ustedes lo solicitaron queremos presentar esta propuesta de mejoramiento de plazas y mercados. **Técnico**: evidentemente hemos hecho un trabajo de campo, existe 180 comerciantes que están pagando la patente pero existe 1100 comerciantes informales entendemos la necesidad de que la gente necesitan espacios que permitan dinamizar la economía del cantón, en base a esto hemos planteado un proyecto, la estructura que presentamos costaría más so menos unos 72 mil dólares, este proyecto lo podemos agrupar, tiene una capacidad de 40 puesto de 2.5 y una circulación para las personas de dos metros, este proyecto se lo piensa implantar en la laguna de oxidación, además consideramos que es muy necesario los baños y presentamos un modelo de baterías sanitarias que son separada y cada una cumple con los requisitos mínimos en resumen ponemos a su consideración, **Alcalde Delfín Quishpe**; lo que menciono en base a una estadística o una encuesta y por optimizar los espacio por la pandemia, existe algunos mercados pero no se a utilizado como multiuso, adema podríamos calcular espacios de deporte en donde la juventud pueda hacer su integración familiar, **Concejal Segundo Guashpa**: los diseños de los años digno de felicitar los precios son reales, de ahí para invertir así creo yo que no sería muy bueno de mi parte como concejal seria que pongamos los baños donde hace falta, guardemos el dinero para para utilizar de la mejor manera, pero recalco que los baños si organicemos en que parte hay que poner, unos baños modernos. **Concejal Dr. José Sayay**: nuestra propuesta era emergente para los señores que están ambulantes era más o menos tratemos de adoquinar y poner unos buenos baños, por la emergencia y existe mucho polvo. Ya en lo posterior iremos viendo. **Alcalde Delfín Quishpe**. Yo necesito que elaboren un plan piloto urgente arreglo de los baños en el antiguo municipio, en la plaza de hierbas urgente un baño, **Santiago Cano**: señor alcalde en la plaza de rastros también sería necesario el



baño: **Alcalde Delfín Quishpe**; si muy necesario por salubridad, además parece que vamos abrir dos días las ferias por la aglomeración que existe, señores concejales el espacio de la explanada puede servir para tres cosas, recreación parque lineal, centro de revisión vehicular, y el espacio que están proponiendo los técnicos, ya que tienen que ser una carta de presentación del cantón pongo en consideración de los señores técnicos y actúen en otras partes que son más urgentes. Dr. Darwin Soria; señores una sugerencia si invertimos con adoquín no vamos a poder sacar por lo menos 10 años, podríamos es compactar de alguna forma pero los baños si van. **Mediante Resolución Nro. 00106-C-GADMCG-2020, RESUELVE:** 1. Dar por conocido el oficio n° 0399-DPOT-GADMCG-2020 de fecha 07 de julio del 2020, suscrito por el Arq. Santiago cano director de planificación y ordenamiento territorial del GADMCG, en el que presenta la propuesta de mejoramiento de plazas y mercados para su reactivación 2. Acoger parte de la propuesta con respecto a las baterías sanitas que serán ubicadas en los sectores estratégicos y necesarios del cantón Guamote. 7. CLAUSURA. Sin más que tratar el Señor Alcalde Delfín Quishpe deja clausurado la sesión Ordinaria siendo las 11h30 Horas.

Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz
SECRETARIA GENERAL DE CONCEJO GADMCG

RESOLUCIONES DE 14 DE JULIO DEL 2020

RESOLUCIÓN DE RECONSIDERACIÓN DE LA RESOLUCIÓN N° 0097-C-GADMCG-2020, DE LA SESIÓN ORDINARIA REALIZADA EL DÍA 07 DE JULIO DEL 2020. Mediante Resolución Nro. 0101-C-GADMCG-2020, Por Mayoría Simple **RESUELVEN:** Acoger el Informe de Fiscalización N° 001 del GADMCG-2020-C, de fecha 07 de julio del 2020, suscrito por Tec. Oswaldo Naula, Dr. José Sayay, Sr. Segundo Guashpa y Sra. María Rosa Quishpe Concejales del GADMCG, dentro del mismo que en el numeral 1) textualmente dice “*solicitar al señor alcalde del Cantón Guamote el cese inmediato de la explotación de la Mina de material Pétreo propiedad y responsabilidad del GADCG ubicada en la comunidad Santa Ana de Guamote; he inhabilitar la posible firma de convenio con la Empresa Verdu, en vista de que jamás se ha convocado a la sesión correspondiente de Concejo, para la aprobación de la firma de convenio de explotación de la mina antes mencionado. 2. Poner la correspondiente denuncia ante la fiscalía provincial de Chimborazo. 3. Presentar la correspondiente demanda constitucional, al fin de evitar posibles vulneraciones a los derechos reconocidos en la carta magna, art.88 de la constitución de la republica del ecuador. 4. Publicar un extracto del presente informe de fiscalización, en uno de los medios de comunicación de la provincia de Chimborazo. 5. Trasladar este informe a la contraloría General del Estado para que se realice un examen especial correspondiente de este particular, con el fin que se pueda evidenciar la presunta existencia de responsabilidades legales. 6. Solicitar de forma inmediata al alcalde del Cantón Guamote, copias certificadas de todos los documentos referentes al proceso de firma de convenio y autorización de explotación de la mina ubicada en el barrio Santa Ana de Guamote.*”



Mediante Resolución Nro. 00102-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** Aprobar el Acta Ordinaria del 07 de julio del 2020

Mediante Resolución Nro. 00103-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** Dar por subsanado los inconvenientes del 10 de julio del 2020, con el compromiso de solucionar internamente cualquier problema que después se pueda generar en esta administración.

Mediante Resolución Nro. 0104-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** dar por conocido las peticiones realizadas por la comisión de la Comunidad San José de Chacaza sobre el mejoramiento del Agua Potable.

Mediante Resolución Nro. 00105-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** dar por conocido el Informe de Gestión y labores del señor Alcalde Delfín Quishpe.

Mediante Resolución Nro. 00106-C-GADMCG-2020, **RESUELVE:** 1. Dar por conocido el oficio n° 0399-DPOT-GADMCG-2020 de fecha 07 de julio del 2020, suscrito por el Arq. Santiago cano director de planificación y ordenamiento territorial del GADMCG, en el que presenta la propuesta de mejoramiento de plazas y mercados para su reactivación 2. Acoger parte de la propuesta con respecto a las baterías sanitas que serán ubicadas en los sectores estratégicos y necesarios del cantón Guamote.

